

Facturas de servicios públicos más asequibles para los albertanos

22 de abril de 2024 [Consultas de la prensa](#)

El gobierno de Alberta adopta medidas para proteger a los consumidores de la provincia a través de una ley que busca reducir y estabilizar los cargos de acceso locales.

Los precios accesibles son una de las principales prioridades del gobierno de la provincia, y el tema del costo de los servicios públicos es de máxima importancia. Al proponer una ley para ayudar a reducir el costo de las facturas de servicios públicos, el gobierno sigue cumpliendo con su compromiso de abaratar los costos para los albertanos. Esta iniciativa es adicional a las nuevas medidas a corto plazo para evitar alzas en los precios de la electricidad y ayudar a garantizar que los albertanos puedan ser capaces de pagar los gastos básicos de sus hogares en el largo plazo.

“Los albertanos necesitan ayuda para pagar los altos costos de electricidad y podemos ofrecérsela a través de cargos de acceso local equitativos. No permitiremos que las municipalidades, y esto incluye a la ciudad de Calgary, aprovechen las alzas imprevisibles en los costos de la electricidad mientras las familias luchan por llegar a fin de mes. Protegeremos a las familias albertanas de las fluctuaciones extremas de los costos de la electricidad al estandarizar los cálculos de los cargos de acceso local en toda la provincia”.

Danielle Smith, Primera Ministra

Los cargos de acceso local funcionan como un impuesto municipal regresivo que los consumidores pagan en sus facturas de servicios públicos. Resulta inaceptable que las municipalidades estén embolsándose cientos de millones por concepto de superávit de ingresos a expensas de los contribuyentes albertanos y provocando que sus facturas de servicios públicos tengan costos imprevisibles al atar sus tarifas a una tasa variable. En promedio, los vecinos de Calgary pagaron \$240 por concepto de cargos de acceso local en

2023, en comparación con los \$75 pagados en promedio en Edmonton, como resultado de la fórmula aplicada por Calgary que toma como base una tarifa variable. Esto dio lugar a que la ciudad de Calgary pudiese recaudar \$186 millones más de lo previsto.

“Los albertanos merecen tener facturas de servicios públicos justas y previsibles. Nuestro gobierno escucha a los albertanos y está implementando medidas para hacer frente a tarifas que no pueden pagar en las facturas de luz. Al proponer esta ley, estamos dando otro paso más hacia garantizar una red eléctrica asequible, confiable y sostenible para las generaciones futuras”.

Nathan Neudorf, Ministro de Accesibilidad y Servicios Públicos

A fin de proteger a los consumidores de Alberta, el gobierno de la provincia propone la Utilities Affordability Statutes Amendment Act (Ley de Reforma de la Ley de Asequibilidad de los Servicios Públicos) de 2024 . Si es aprobada, esta ley favorecerá la asequibilidad y previsibilidad a largo plazo de las facturas de servicios públicos al prohibir el uso de tarifas variables en el cálculo de los cargos de acceso locales de las municipalidades.

Las tarifas variables son sumamente volátiles, lo que da lugar a facturas de luz con fluctuaciones frenéticas. Cuando las municipalidades emplean esta tarifa para calcular sus cargos de acceso local, esto da lugar a facturas más altas para los albertanos y a una mayor incertidumbre en los presupuestos de las familias. Estos cambios propuestos buscan estandarizar la forma en que se calculan las tarifas municipales en toda la provincia, y se alinean con las fórmulas actuales empleadas por la mayoría de las municipalidades.

Si es aprobada, la *Utilities Affordability Statutes Amendment Act* de 2024 evitará que las municipalidades intenten aprovecharse de los consumidores albertanos en el futuro. Enmendaría las secciones de la Electric Utilities Act (Ley de Empresas Públicas de Electricidad) y la Gas Utilities Act (Ley de Empresas Públicas de Gas) a fin de garantizar que la Alberta Utilities Commission (Comisión de Servicios Públicos de Alberta) tenga mayor control por los reguladores en relación con la forma en que se calculan y aplican estas tarifas municipales, lo que garantizará la protección del interés superior de los consumidores albertanos.

Si es aprobada, esta ley también enmendaría algunas secciones de la Alberta Utilities Commission Act (Ley de Comisiones de Servicios Públicos de Alberta), la Electric Utilities Act (Ley de Servicios Públicos de Electricidad), la Government Organizations Act (Ley de Organizaciones Gubernamentales) y la Regulated Rate Option Stability Act (Ley de

Estabilidad de Opciones Tarifarias Reguladas) para reemplazar los términos “Regulated Rate Option” (Opción Tarifaria Regulada), “RRO” y “Regulated Rate Provider” (Proveedor de Tarifa Regulada) por “Rate of Last Resort” (Tarifa de Último Recurso) y “Rate of Last Resort Provider” (Proveedor de Tarifa de Último Recurso), según corresponda.

Datos de interés

- Los cargos de acceso local son básicamente impuestos que las municipalidades cobran a los distribuidores de electricidad. Estos cargos se trasladan a los clientes de los distribuidores en la municipalidad, y aparecen como un concepto en sus facturas de servicios públicos.
 - La Municipal Government Act (Ley de Gobiernos Municipales) otorga a las municipalidades la autoridad de cobrar, modificar o poner un tope a los cargos de franquicia y de acceso local.
- Los impuestos lineales y los cargos de franquicia normalmente se combinan en las facturas de luz de los consumidores bajo el concepto **cargo de acceso local**.
 - **El impuesto lineal** se cobra a la empresa de servicios públicos por el derecho a usar la propiedad de la municipalidad para la construcción, operación y ampliación del servicio público.
 - **El cargo de franquicia** es el cargo pagado por el servicio público a la municipalidad por el derecho exclusivo a prestar un servicio en la municipalidad.
- Los cargos de acceso local frecuentemente se calculan de una de dos formas:
 - (1) Un porcentaje de los costos de (suministro) transmisión y distribución, normalmente de 10 a 15 %.
 - (2) Un cargo fijo de centavos por kilovatio-hora de electricidad consumida (ciudad de Edmonton).
- Calgary es la única municipalidad que emplea una fórmula de cálculo de tarifas de dos partes:
 - 11.11 % de los cargos de transmisión y distribución **más** 11.11 % de la Opción Tarifaria Regulada multiplicada por los megavatios-hora consumidos.

Información relacionada

- [Facturas de servicios públicos más asequibles para los albertanos](#)
- [Defensor del Consumidor de Empresas de Servicios Públicos](#)
- [Proyecto de ley 19: Ley de Reforma de la Ley de Asequibilidad de los Servicios Públicos de 2024](#)

Noticias relacionadas

- [Ahora la electricidad será más asequible](#) (18 de abril de 2024)

Recursos multimedia

- [Ver la conferencia de prensa](#)
- [Escuchar la conferencia de prensa](#)

Consultas de la prensa

[Ashley M Stevenson](#)

587-357-2141

Secretaría de prensa del Ministerio de Accesibilidad y Servicios Públicos